

# 土肥実平の歴史



撮った写真があったら  
貼ってみよう！

## ①歴史

土肥実平は、源頼朝が鎌倉時代を築くのに大きな役割を果たし活躍した人物です。

現在の湯河原や真鶴を活躍の場としていて、湯河原にお城も作っていました。

いまから850年前に源頼朝が戦いに負けてしまったときに土肥実平に導かれて数人の家来と湯河原のしとどの窟に隠れてなんとか生き延びることが出来ました。

この話からも分かるように、土肥実平は普段から人のことを思い行動できる人で、とても思いやりがある人だったそうです。

土肥実平は源頼朝の信頼を得たことで西日本の責任者にもなった人物です。

湯河原には土肥会という土肥実平の歴史を多くの人に伝えて研究する会もあります。

## ②しとどの窟

しとどの窟は、土肥実平が源頼朝を敵の追手から隠してあげた場所です。戦いで敗れた源頼朝たちが隠れていないかと、敵がここを確かめようとしたら「しとど」と呼ばれる鳥が飛び出してきた「ここには誰もいないな」となって帰ってしまったそうです。そして源頼朝は敵から逃げることができたといわれています。

撮った写真があったら  
貼ってみよう！

### ③きび餅

源頼朝が、しとどの窟に隠れているときに、実平の奥さんが「きび餅」を持っていき源頼朝の飢えをしのいだといわれています。

それから湯河原のお菓子職人の手により現在の「きび餅」が出来上がりました。

きびは古くから広く多くの方が口にされていて親しまれてきました。桃太郎にでてくる「きびだんご」も、きびから作られています。

撮った写真があったら

貼ってみよう！

#### 【感想】

実際に自分たちが行った箇所の歴史を調べたりみたりしたことで感じたことや分かったことを書いてみてください！

この地域には昔、活躍していた武将がたくさんいました！他の活躍した人物も合わせて書いてみても良いかもしれません！

また、小田原には「かまぼこ」や「梅干し」など多くの名産品があります。その食べ物と人物がどのように関わりがあったか調べてみても良いかもしれませんね！